

Obwaldner Sportleitbild

Wir tragen Mitverantwortung für die Entwicklung und Förderung des Sports.

Wir wollen die Bedeutung und die Chancen des Sports im Kanton Obwalden aufzeigen.

Sport ist Persönlichkeitsbildung

Durch eine gezielte Sportförderung geben wir Menschen verschiedenster Ausprägung die Chance, ihre Freizeit sinnvoll zu gestalten. Im Vordergrund steht das Hinführen zu sportlichen Grundwerten wie Erlebnisfähigkeit, Leistungsbereitschaft, Fairness und verantwortungsvolles Umweltverhalten.

- Wir fördern die sinnvolle Freizeitförderung mit Sportangeboten und führen möglichst viele Menschen zum Sport.
- Sport ist Bewegung und ermöglicht menschliche Grundverhaltensweisen in spielerischer und erlebnisintensiver Form zu erfahren.
- Wir nutzen die positiven Auswirkungen durch vorbildhafte Leistungsträgerinnen und Leistungsträger im Breitensport.

Sport für Kinder, Jugendliche und Erwachsene

Eltern führen ihre Kinder zum Sport. Die Schule, die Sportvereine und andere Institutionen bilden Kinder, Jugendliche und Erwachsene aus. Sport in der Schule muss einen wichtigen Stellenwert behalten. Wir unterstützen vor allem auch Sportinstitutionen, die den Jugendsport fördern.

- Schülerinnen und Schülern aller Altersstufen ermöglichen wir mit einem regellässigen Sportunterricht und der Durchführung von Schulsportanlässen wichtige Selbst-, Sozial- und Sacherfahrungen.
- Wir fördern den Jugendsport und beteiligen uns durch Dienstleistungen und mit materiellen und finanziellen Mitteln.
- Durch ein aktuelles Sportangebot im Kanton Obwalden setzen wir neue Impulse. Wir beziehen Jugendliche in die Mitgestaltung des Sporttreibens ein.
- Wir unterstützen Sportvereine und ihre Ausbilderinnen und Ausbilder durch Aus- und Fortbildung, mit fachlicher Betreuung und mit Materialausleihe.

Sport ist gesund

Sporttreibende lernen sich und ihren Körper besser kennen. Sport wirkt sich auf Körper, Geist und Seele positiv aus.

- Wir achten bei sportlichen Tätigkeiten auf deren gesundheitsfördernde Wirkung.
- Für uns ist Sportförderung ein wesentlicher Beitrag zur Suchtprävention.

- In Zusammenarbeit mit Verbänden, Vereinen und Institutionen setzen wir uns auch für die Belange des Seniorensports ein.

Sport ist Integration

Sportliche Freizeitaktivitäten fördern wir so, dass sich auch künftige Generationen in einer intakten, naturnahen Umwelt bewegen können.

- Die Sportverbände, Sportorganisationen und Schulen sensibilisieren in ihren Tätigkeiten die Sportlerinnen und Sportler für eine intakte Umwelt.
- Für uns ist es wichtig, dass Sportanlässe umweltverträglich durchgeführt werden.

Sport, Tourismus und Wirtschaft

Der Tourismus ist ein wesentlicher Teil unserer Wirtschaft. Wir setzen uns für ein ausgewogenes Zusammenwirken zwischen Sport und Tourismus ein.

- Sport- und Tourismusfachleute arbeiten zusammen und stellen eine optimale Koordination im Sportbereich sicher.
- Wir sind interessiert und unterstützen ein vielseitiges Sportangebot für Einheimische und Gäste.
- Wir unterstützen Institutionen und Vereine, die Sportanlässe mit nationaler und internationaler Ausstrahlung im Kanton Obwalden durchführen, um so den touristischen und wirtschaftlichen Bekanntheitsgrad unserer Region unter Einbezug der Medien zu verbessern.
- Wir fördern einen sinnvollen Ausbau von Sportanlagen.